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      COMMISSIONE PER LA QUALITA’ E LA FUNZIONALITA’ DEL VESTIARIO;  

          ESITO RIUNIONI DEL 23 DICEMBRE 2024 E 26 FEBBRAIO 2025. 

 

Sono stati affrontati e discussi i seguenti temi:  

 

• DEFINIZIONE DEL COLORE DELLE DIVISE ANTITRAUMA PER SERVIZI MOTOMONTATI: 

E’ stato deliberato che la nuova divisa per i servizi motomontati di Polizia Stradale e Nibbio si 

differenzieranno per le maniche della giubba antitrauma, che sarà di colore giallo per il personale 

della Polizia Stradale, mentre per le Nibbio sarà di colore blu (saranno comunque presenti delle 

parti di colore giallo, in particolare nel dorso nel capo). 

Il SIULP ha evidenziato che sarebbe necessaria anche una tuta antipioggia e sottolineato che i 

caschi andrebbero sostituiti in quanto molto datati con conseguenti problemi anche ai microfoni, 

oltre al fatto che diversi guanti si sono scuciti, riservandosi di inviare ai componenti 

dell’Amministrazione alcune segnalazioni scritte che sono giunte dal territorio. 

I componenti della Direzione Centrale Servizi Tecnico Logistici e Gestione Patrimoniale hanno preso 

atto delle segnalazioni e comunicato che a breve saranno distribuiti 4.300 nuovi caschi per i servizi 

motomontati. 

• ESITI DELLA PROVA FUNZIONALE DEL NUOVO TESSUTO PER ORDINE PUBBLICO: 

Il Presidente della Commissione riferisce che la sperimentazione del nuovo tessuto antifiamma al 

momento ha avuto esito negativo in quanto, indossato, lo stesso è risultato molto caldo.  

In merito alla divisa da ordine pubblico per i reparti mobili, il SIULP ha proposto alla Commissione 

di adottare anche un poncho antipioggia, molto funzionale in caso di pioggia. Tale richiesta ha 

avuto una unanime condivisione da parte dei componenti dell’assise. 

• VESTIARIO ED EQUIPAGGIAMENTO SERVIZI DI ORDINE PUBBLICO IPPOMONTATI; 

E’ stato evidenziato che la nuova divisa da O.P. per servizi ippomontati avrà pantaloni ignifughi  e 

la forma sarà simile a quella da ordine pubblico. Il problema però rimane quello di trovare un casco 

da ordine pubblico da indossare in tali servizi, in quanto quello attuale con ha protezioni specifiche.  

E’ stato proposto di visionare quello in uso alla polizia inglese durante i servizi a cavallo. Di 

conseguenza la questione è stata rinviata alla successiva riunione. 

• GILET/CASACCA CON SCRITTA PERSONALIZZATA RICHIESTA DALLA POLIZIA FERROVIARIA. 

Il Presidente della Commissione evidenzia la necessità, proposta dalla polizia ferroviaria, di 

prevedere un gilet per i servizi in borghese a seguito di controllo amministrativi o incidenti 

ferroviari.  

A tal proposito, il SIULP ha dato parere favorevole, estendendo anche ai “negoziatori” un fratino 

con scritta specifica, al fine di differenziare il ruolo.  La maggior parte dei componenti si sono detti 

contrari in quanto vi è una casacca con la scritta polizia nella parte posteriore del capo; viene 

precisato che anche quello della polizia scientifica non sarebbe previsto da tabella.  

Il componente del SIULP ha inoltre ribadito che anche gli istruttori della Polizia di Stato chiedono 

da tempo l’introduzione della scritta “istruttore”, da collocare per esempio nella divisa da 

addestramento inserendo una patch in velcro.  

Restando sul tema della Polfer, il SIULP ha sottolineato la necessità di estendere al più presto 

l’introduzione del gilet tattico anche al personale della Polizia Ferroviaria. I rappresentanti 

dell’Amministrazione hanno evidenziato che i tagli di bilancio hanno costretto a rinviare 

l’introduzione di tale capo anche per i suddetti operatori. 
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• ALAMARI E DISTINTIVI DI QUALIFICA PER CAMICE DEI RUOLI SANITARI E TECNICI: 

• La Commissione, dopo un ampio confronto, ha approvato l’introduzione di alamari in pvc nei camici. 

E’ stata evidenziata la mancanza di scudetti per alcuni reparti. 

• VARIE ED EVENTUALI: Le nuove tute la volo, con tessuto da ordine pubblico antifiamma, 

sperimentate dal reparto volo di Firenze e Pratica di Mare hanno avuto riscontri positivi e per tale 

motivo la Commissione approva l’acquisto delle stesse. 

In merito all’introduzione di un eventuale distintivo di qualifica per i responsabili di reparti delle 

specialità distaccati, sono state esposte alcune proposte, tra cui: “responsabile di ufficio - reparto”,  

“ufficio operativo distaccato UOD”, “ufficio con funzioni finale UFF”, “reparto di funzioni finali RFF”. 

Il tavolo rinvia la discussione al prossimo incontro. 

Il rappresentante del SIULP inoltre ha chiesto aggiornamenti sul gilet tattico di prossima 

distribuzione alle Volanti e RPC, oltre al nuovo taser e la bodycam; è stato risposto che a breve è 

prevista l’aggiudicazione dei gilet tattici e che la distribuzione dovrebbe essere prevista entro la 

prossima stagione estiva. Per il nuovo taser è stato stipulato l’accordo per circa 1500 pezzi e ora si 

passerà alla fase successiva. 

Inoltre il SIULP ha segnalato le enormi criticità presenti sul territorio in merito alla mancata 

distribuzione delle divise della specialità Polizia Stradale, soprattutto ai neo agenti che in alcuni 

casi sono costretti a svolgere servizio in pattuglia con l’unica divisa in possesso, quella di 

addestramento. In particolare si è soffermato sugli enormi disagi che sta attraversando il personale 

in servizio presso l’Emilia Romagna, a seguito del non funzionamento del Centro Raccolta 

Regionale (VECA) di Bologna, sollecitando un immediato intervento. Un componente della 

Direzione Centrale Servizi Tecnico Logistici ha ammesso che, a seguito della ipotesi di chiusura del 

sopracitato CRR di Bologna, non ha ricevuto rinforzi e materiale. Si sta quindi cercando di trovare 

soluzioni alternative.  

Il SIULP ha posto all’attenzione dei presenti verso i capi di vestiario per il personale che sarà 

impiegato alle prossime olimpiadi invernali di Milano Cortina e ha evidenziato che le tute da sci 

sono ormai obsolete. L’Amministrazione ha ribadito che sul tema vi è la massima attenzione e che 

per le tute da sci è stato affidato il mandato al centro addestramento alpino di Moena.  

Inoltre il SIULP ha chiesto notizie in merito al nuovo approvvigionamento dei guanti antitaglio; i 

componenti della Direzione Centrale Servizi Tecnico Logistici hanno precisato che dopo una prima 

gara di appalto andata deserta, è in corso una nuova gara con aggiudicazione di 47000 guanti 

antitaglio. 

Infine il SIULP ha sollecitato l’Amministrazione al massimo impegno per il ripristino del poligono di 

tiro all’interno del CAPS di Cesena, andato distrutto dopo l’alluvione di maggio 2023, fondamentale 

per l’avvio di corsi allievi agenti. 

Il Presidente della Commissione ha precisato che sono in corsi sopralluoghi per la risoluzione del 

problema. 
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• DEFINIZIONE PROBLEMATICA ALAMARI PER CAPPOTTO: 

Dopo un ampio confronto, la Commissione ha concordato di far portare in visione, nella prossima 

riunione, alcune tipologie di fregi in metallo con la scritta “RI” da inserire nel bavero del cappotto; 

esclusa l’opportunità di inserire gli alamari/canottiglia in quanto già inseriti nella giacca indossata 

sotto il giubbotto.   

 

• EQUIPAGGIAMENTO PER SERVIZI DI ORDINE PUBBLICO IPPOMONTATO: 

La Commissione ha visionato un casco da O.P. che utilizza la polizia a cavallo in Inghilterra, che da 

anni viene impiegata nei servizi di ordine pubblico. Si è deciso di iniziare una sperimentazione dalla 

durata di tre mesi, da parte del Centro coordinamento di Ladispoli, con alcuni di questi caschi. 

Contestualmente, verrà sperimentato per tali servizi anche l’attuale casco da ordine pubblico già in 

dotazione alla Polizia di Stato, considerando che il personale in sella al cavallo ha movimenti e 

vibrazioni diverse rispetto agli altri operatori. 

 

• SCARPE E-BIKE; PROVA FUNZIONALE PRESSO UPGSP (VICENZA E PADOVA): 

Sono state visionate due tipologie di scarpe da e-bike e un casco specifico, con scritta Polizia. I due 

Reparti inizieranno la sperimentazione che si protrarrà per sei mesi al fine di valutare la definitiva 

acquisizione.  

 

• VARIE ED EVENTUALI: 

A breve saranno distribuite 7000 casacche di colore blu con scritta POLIZIA di cui 3000 specifiche 

per il ruolo sanitario. 

Sono allo studio alcune ipotesi per risolvere le problematiche del VECA Regionale di Bologna che 

da tempo non distribuisce il materiale; il SIULP ha ribadito con forza che le criticità devono essere 

immediatamente risolte, in quanto è a rischio l’operatività di alcuni servizi, soprattutto in Emilia 

Romagna.   

Inoltre, il SIULP e le altre organizzazioni sindacali hanno inoltre sollecitato i componenti 

dell’Amministrazione di fornire aggiornamenti anche sulle tante richieste formulate nella riunione 

precedente. Nella prossima riunione saranno forniti e presentati i dettagli delle suddette istanze. 

 

   

 

 

Roma, 26 febbraio 2025 
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